

Turismo en España

Europa es un destino líder en turismo. España, en concreto, atrae a personas de todo el mundo. Como residente actual en España, estoy interesado en saber más sobre por qué España es un destino turístico. La industria del turismo es un importante contribuyente a la economía de España, por lo que es necesario ver qué atrae a los visitantes y cómo mantenerlos viniendo. Al investigar la historia del turismo en España, cuánto contribuye a la economía y aprender sobre destinos visitados con frecuencia, he adquirido una comprensión de lo único que es este país.

España se ha desarrollado significativamente en su gestión turística a lo largo del tiempo. Es importante entender cómo se gestiona actualmente el turismo en España para entender por qué el país tiene tanto éxito. En el artículo, "Las evoluciones de la imagen de España como destino turístico", publicado en *Researchgate.net*, Marta Plumed comparte que la unidad administrativa del gobierno, Instituto de Turismo de España (TURESPAÑA), es responsable de la "planificación, desarrollo y ejecución de las actividades dirigidas a la promoción de España como destino turístico en los mercados internacionales". Sin embargo, el gobierno todavía tiene poca participación en el sector turístico, por lo que lleva a cabo sus responsabilidades a través de las otras 33 organizaciones que han contratado para ayudar con la gestión del turismo. Además de estas 33 organizaciones, "TURESPAÑA también apoya la comercialización de los productos turísticos españoles en el extranjero y colabora con... Las autoridades y el sector privado", para ganar atracción internacional mientras se sigue la ley (Plumed). Además, la compañía tiene 6 principios que atribuyen a su éxito. Estas son las encuestas de mercado, la imagen de marca y la

comunicación, el desarrollo del producto y la comercialización, el marketing en línea, la excelencia gerencial, y la gestión de crisis. La gestión estructurada del turismo en España contribuye mucho a la forma en que mantienen su reputación como un destino turístico de primera clase (Plumed).

España es uno de los principales destinos turísticos del mundo. En un estudio realizado por *Statista*, se encontró que en 2019 España registró más de 125 millones de visitantes internacionales, lo que representa “2,5 veces la población total de España” (López). El tamaño por sí solo significa que los turistas están contribuyendo fuertemente a la economía. Para dar una idea de la cantidad, el estudio mencionó que “el producto interior bruto (PIB) del turismo español superó los 150 mil millones de euros, en 2019.” Esto representa el 12,4% del PIB total en España, una de las mayores acciones que cualquier sector tiene (López). Sobre la base de los resultados de un estudio similar realizado también por *Statista*, se puede decir que los ciudadanos españoles también se benefician de las oportunidades de empleo. En 2019, “el empleo total en este sector ascendió a más de 2,7 millones de empleos” (López). En general, es inteligente que España continúe manteniendo su fuerte industria turística.

Madrid, la capital de España, es una ciudad muy popular para los visitantes. Su rica historia y cultura lo convierten en una parada de viaje esencial para los amantes de la historia. En un artículo de *ES Madrid*, el sitio web oficial de turismo de Madrid, describen el rápido desarrollo de muchos edificios y jardines famosos cuando la casa de Borbón comenzó a gobernar España. Cuando el rey Felipe V comenzó su reinado, hizo planes para el desarrollo urbano que incluían la construcción de "fuentes, jardines, arcos triunfales y el nuevo Palacio Real" (ES

Madrid). Estos cambiaron drásticamente la apariencia de la ciudad rústica en lo que conocemos ahora. Sin embargo, Madrid pasó por un período difícil durante la Guerra Civil Española. Madrid fue un lugar central para que la guerra se centrara en ella, ya que tenía importancia política.

Madrid Original comparte que "al estar a pocos kilómetros del frente, sufriría fuertes bombardeos y una escasez extrema". No fue hasta mediados de la época franquista que la ayuda exterior y el desarrollo económico ayudarían a restaurar la capital (Madrid Original).

Actualmente, Madrid tiene muchas cosas que ofrecer. En uno de los muchos mensajes escritos sobre Madrid, *Wander Lust Chloe* (Chloe Gunning), describe hechos y atracciones interesantes en Madrid. Para empezar, el Real Madrid, uno de los equipos de fútbol más famosos del mundo, tiene su sede allí. Esto trae a fans de todo el mundo. Además, a pesar de que la actual familia real vive en el Palacio de la Zarzuela, a las afueras de Madrid, el Palacio Real, una vez habitado por antiguos gobernantes españoles, es uno de los sitios más visitados de la ciudad. Para aquellos que están interesados en el arte, algunas de las obras de arte más bellas y conocidas se encuentran en el Museo del Prado. Si ese no es tu interés, también puedes ver un antiguo templo egipcio: el Templo de Debod (Gunning). En general, hay algo para todos en Madrid.

Ibiza es uno de los principales destinos turísticos para los amantes de la fiesta. En el artículo "Ibiza - Historia y Cultura", de *iExplore*, se explica que Ibiza es parte de las Islas Baleares en el sur de España. Durante la mayor parte de la historia fue una isla muy pobre porque estaba aislada del continente y no había mucho comercio. En 1715, cuando el rey Felipe V de España comenzó a gobernar después de ganar la Guerra de Sucesión, puso a la iglesia católica a cargo de dirigir los asuntos de Ibiza. Este control continuó durante la década de 1900 y

llevó a un enfoque en la construcción de iglesias y la aplicación de un estilo de vida católico. Lo hicieron en lugar de mejorar las condiciones de vida de las personas en la isla que se enfrentaban a condiciones de trabajo horribles y eran muy pobres, por lo que las cosas en Ibiza no mejoraron durante toda la regla. La situación empeoró cuando Franco llegó al poder, al matar a la mayoría de los nacionalistas que huyeron a la isla, incluyendo artistas y escritores que estaban empezando a compartir la magia de Ibiza con el resto de España. Hacia el final de la era Franco, y con la introducción del turismo en muchas otras partes de España, los complejos turísticos en Ibiza comenzaron a desarrollarse a medida que la gente comenzó a aprender de la hermosa arquitectura, arquitectura inusual, y aguas cálidas que tenía la isla (iExplore). Desde los años 70, Ibiza ha seguido creciendo y atrayendo visitantes no solo de Europa sino de todo el mundo.

Con el conocimiento de la historia de Ibiza, también es importante ver lo que ofrece hoy en día. En el artículo "Cómo Ibiza se convirtió en la capital de la fiesta más buscada del mundo", de *Travel and Leisure*, el autor afirma que la "cultura se remonta a hippies, creativos y artistas que huían de la conformidad (y, bueno, de los trabajos reales) en los años 60 y 70" (Kachroo-Levine). Establecieron una "cultura artística relajada" (Kachroo-Levine), que la ha llevado a convertirse en un lugar de fiesta definitivo. Con una cultura centrada en la música, los turistas y músicos famosos van a Ibiza para actuar, asistir a festivales e ir a clubes, sabiendo que la experiencia en Ibiza es única. Con los hoteles de lujo, los residentes famosos y los festivales conocidos, es obvio por qué la isla ha tenido tanto éxito.

Barcelona es una ciudad internacional con muchas influencias culturales diferentes. Por esta razón, personas de todo el mundo vienen a presenciar el ambiente único que tiene

Barcelona. En el artículo "23 Mejores Cosas que Hacer en Barcelona", publicado por *Conde Nast Traveler*, comparte que el tamaño de la ciudad por sí solo muestra el efecto de la constante expansión a lo largo de la historia. Esto ha formado un área tan diversa que sería una pena visitarla solo por un día. Desde la cultura catalana, la rica historia de la conquista, la historia egipcia y los artistas famosos, hasta los abundantes mercados, parques verdes y bulliciosas calles, hay muchas oportunidades y atracciones para explorar en Barcelona.

Una de las cosas más importantes que atrae a la gente a Barcelona es la arquitectura única. Antoni Gaudí, uno de los artistas más famosos del mundo, fue un arquitecto que se trasladó muy joven a la ciudad catalana. Allí construyó muchas maravillas arquitectónicas controvertidas, pero ahora disfrutadas, con su estilo único y modernista. En el sitio web de Antoni Gaudí, describe cómo sus edificios fueron influenciados por el arte japonés y los movimientos fluidos de la naturaleza. Su obra más famosa, la Sagrada Familia, una basílica católica de Barcelona, es conocida y amada en todo el mundo. Esta particular obra de arquitectura hizo famoso su nombre después de su muerte. Además de esta iglesia, él tiene muchos otros edificios curvos y únicos que cientos de miles de personas vienen a ver cada año.

España es un país lleno de maravillas. Millones de personas viven en el país y millones de personas vienen a visitarlo. El éxito económico de España ha dependido en gran medida de la industria del turismo y su éxito continuo se basa en su capacidad para mantener a los visitantes. Esto es sin duda posible. Con ciudades diversas como Madrid, Ibiza y Barcelona, hay un lugar para que todos disfruten.

Bibliografía

- “Historia y cultura de Ibiza.” *iExplore*, <https://www.iexplore.com/articles/travel-jlguides/europe/spain/balearic-islands/ibiza/history-and-culture>
- López, Ana M. “Sector turístico en España - estadísticas y datos.” *Statista*, 2021, https://www.statista.com/topics/3867/travel-and-tourism-in-spain/#dossierContents__outerWrapper
- Plumed, Marta. “La evolución como destino turístico.” *Research Gate*, 2012, https://www.researchgate.net/publication/259037652_The_evolution_of_Spain_as_a_tourist_destination
- “La Historia de Madrid.” *Britanica*, <https://www.britannica.com/place/Madrid/History>
- “La Larga historia de Madrid contada brevemente”, *Madrid Original*, <https://madridoriginal.com/en/brief-history-of-madrid/>
- Askham, Gemma. “23 Mejores cosas que hacer en Barcelona.” *Conde Nast Traveler*, 2021, <https://www.cntraveler.com/gallery/best-things-to-do-in-barcelona>